

## Fiche analytique – Mémoire de Master MUSE

A rendre au secrétariat lors de l'inscription à la soutenance du mémoire

\* champs obligatoires

<b>AUTEUR*</b>	NOM : Christensen		PRENOM : Anne-Sophie	
<b>TITRE MEMOIRE*</b>	Governance Assessment of the Water-Land Use-Energy-Ecosystems Nexus : application to the case of the Niger Basin			
<b>NUMERO MEMOIRE</b>	203			
<b>DATE SOUTENANCE</b>	9.11.2015	Salle: B3B	Heure: 17:00	
<b>THEMATIQUE* (AFFILIATION)</b>	Climatologie, Impacts et Gouvernance			
<b>VOLEE MUSE*</b>	2013			
<b>TITRE ACADEMIQUE* (par ex.: licencié en biologie)</b>	Bachelière en Relations Internationales			
<b>DIRECTION* / EVALUATION</b>	Directeur de mémoire* Christian Bréthaut	Co-directeur de mémoire* Annukka Lipponen	Nom(s) du ou des juré(s)* Komlan Sangbana	
<b>STAGE (éventuel)</b>	Organisme d'accueil		Maître de stage	
<b>Projet de l'ISE (éventuel) auquel le mémoire est rattaché</b>				
<b>Bourse (éventuelle) reçue par l'étudiant</b>				
<b>COLLATION*</b>	Nb de pages* 91	Nb de figures* 9	Nb de tableaux* -	
<b>TERRAIN D'ETUDE OU D'APPLICATION</b>	Bassin du Niger			
<b>MOTS-CLES* (entre 5 et 10)</b>	Water governance – Transboundary resources management – Environmental policies - Sustainable Development – Niger Basin – UNECE Water Convention			
<b>RESUME* (max 1500 car)</b>	<p>Le concept de Nexus a été développé dans le but de contribuer à une gestion plus efficace des ressources en eau, énergie et nourriture tout en préservant les écosystèmes et leurs fonctions, à travers une approche qui devrait augmenter l'efficacité, réduire les externalités négatives, développer des synergies et améliorer la gouvernance intersectorielle. Cependant, l'émergence de ce concept a entraîné un certain nombre de questions, notamment quant à son applicabilité. Cette thèse de master présente une application de la partie « évaluation institutionnelle » de la <i>Water-Energy-Land Use-Ecosystems Nexus Methodology for Transboundary Basins</i> développée sous la Convention de la CEE sur la protection et l'utilisation des cours d'eau transfrontières et des lacs internationaux au cas du Bassin du Niger. Une analyse des cadres réglementaires et des entretiens avec des représentants de secteurs nous ont donné l'opportunité de discuter des contributions du Nexus pour une meilleure compréhension des problématiques de gouvernance intersectorielle. Il a été révélé que l'approche 'Nexus' permet de mettre en lumière les principales problématiques intersectorielles, mais en raison de sa complexité rend une analyse approfondie difficile. De plus, cette étude a révélé que l'approche « descendante » du Nexus entrave la considération du niveau communautaire et du droit coutumier, qui sont d'une importance considérable dans des pays en développement qui ont un gouvernement faible peinant à mettre en œuvre la loi.</p>			
<b>SUMMARY* (en anglais)</b>	<p>The 'Nexus approach' has been introduced in the global natural resources management agenda to facilitate the enhancement of water, energy and food security, while preserving ecosystems and their functions, by increasing efficiency, reducing trade-offs, building synergies and improving governance across sectors. However, questions have arisen, notably regarding the level of</p>			

	<p>implementability of this concept. This master thesis presents an application of the governance assessment part of the Water-Energy-Land Use-Ecosystems Nexus Methodology for Transboundary Basins, designed under the UNECE Convention on the Protection and Use of Transboundary Watercourses and International Lakes, to the case of the Niger Basin. An analysis of regulatory frameworks and interviews with sectors representatives gave us the opportunity to discuss the contributions of the Nexus for a better understanding of intersectoral governance issues. It was found that a nexus approach allows to highlight main intersectoral issues, but due to its complexity, makes a thorough assessment challenging. Furthermore, this study has revealed that the top down approach of the Nexus hinders the consideration of the community level and customary law, which is of paramount importance in developing countries with relatively weak States struggling to implement the law.</p>
<p><b>REMARQUES</b></p>	